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si vous souhaitez jeter un oeil

[Commune], le xx février 2025
[Prénom et Nom du candidat]
Candidat(e) du [Nom du parti]
[Circonscription]
[Numéro, rue, bureau]
[Ville, (Province) Code postal]
[bookmark: _qk6dv2vq5qx0]Objet : Priorités franco-ontariennes pour les élections provinciales de 2025
Madame/Monsieur [Nom du candidat],
À l’approche des élections provinciales de 2025, je souhaite vous interpeller sur les enjeux prioritaires de la communauté franco-ontarienne. En tant que [indiquez votre engagement personnel ou votre lien avec la communauté franco-ontarienne, par exemple : résident(e) francophone, professionnel(le), parent, étudiant(e), etc.], je tiens à souligner l’importance d’un engagement fort en faveur des droits et des services en français en Ontario.
La Plateforme Franco 2025, élaborée par l’Assemblée de la francophonie de l’Ontario (AFO), présente les priorités actuelles de la communauté franco-ontarienne ainsi que des idées d’engagement pour mieux répondre aux besoins de la plus grande communauté francophone en situation minoritaire au Canada. Vous pouvez consulter cette plateforme dans son intégralité ici :
➡️ https://api.monassemblee.ca/wp-content/uploads/2025/01/FR-PLATEFORME-FRANCO-2025.pdf
[bookmark: _hmaon7xbb8el]Priorités de la communauté franco-ontarienne
· Accès aux services de santé en français : Assurer une planification systématique des services en français, la reconnaissance des besoins linguistiques des patients et mettre en place une stratégie ambitieuse pour accroître les ressources humaines francophones et bilingues dans le secteur de la santé.
· Accès à l’éducation en français : Garantir un financement adéquat aux établissements d’éducation francophone, améliorer la transition entre l’enseignement secondaire et postsecondaire et résoudre la crise du transport scolaire.
· Soutien aux institutions postsecondaires francophones : Octroyer un financement prioritaire pour l’Université de Sudbury et mettre en place des mesures incitatives pour attirer davantage d’étudiants vers les établissements francophones.
· Développement culturel et médiatique francophone : Augmenter le soutien aux centres culturels et médias francophones afin de renforcer la vitalité communautaire et assurer la diffusion d’informations en français partout en Ontario.
· Immigration francophone et reconnaissance des diplômes : Accélérer la reconnaissance des diplômes étrangers, accroître le nombre d’immigrants francophones et faciliter leur intégration dans nos communautés.
[bookmark: _c0m1orcq8z7x]Enjeux spécifiques à ma réalité
En plus de ces priorités globales, je souhaite attirer votre attention sur des enjeux spécifiques qui me touchent personnellement et qui méritent une action concrète de la part de mon/ma député.e et du gouvernement provincial :
· [Premier enjeu spécifique] : [Expliquez en quoi cet enjeu est important pour vous et les impacts concrets qu’il a sur votre quotidien.]
· [Deuxième enjeu spécifique] : [Décrivez un autre enjeu prioritaire et comment il affecte votre situation ou celle de votre communauté.]
· [Troisième enjeu spécifique] : [Ajoutez un enjeu additionnel si pertinent.]
Ces défis nécessitent des engagements concrets de la part du prochain gouvernement afin d’assurer le développement et le rayonnement de la francophonie ontarienne locale.
[bookmark: _b5bqsttnse7g]Votre engagement en tant que candidat(e)
En tant que candidat(e) dans [circonscription], j’aimerais connaître votre position sur ces enjeux et les engagements que vous seriez prêt(e) à prendre pour soutenir la communauté franco-ontarienne.
Je serais heureux(se) d’échanger avec vous sur ces priorités et d’explorer ensemble des pistes d’actions concrètes. Je vous remercie de votre attention et de votre engagement envers la diversité linguistique et culturelle de l’Ontario.
Dans l’attente de votre réponse, veuillez agréer, Madame/Monsieur [Nom du candidat], l’expression de mes salutations distinguées.
[Votre prénom et nom]
[Votre courriel ou téléphone]
– Version anglaise–

[Your First and Last Name]
[Your Address]
[City, Postal Code]
[Your Phone Number]
[Your Email]
[Municipality], [Month] xx, 2025
[First and Last Name of the Candidate]
Candidate for [Party Name]
[Electoral District]
[Number, Street, Office]
[City, (Province) Postal Code]
Subject: Franco-Ontarian Priorities for the 2025 Provincial Elections
Dear [Candidate’s Name],
As the 2025 provincial elections approach, I would like to bring your attention to the key priorities of the Franco-Ontarian community. As a [state your personal engagement or connection with the Franco-Ontarian community, e.g., Francophone resident, professional, parent, student, etc.], I want to highlight the importance of a strong commitment to French-language rights and services in Ontario.
The Plateforme Franco 2025, developed by the Assemblée de la francophonie de l’Ontario (AFO), outlines the current priorities of the Franco-Ontarian community and presents engagement ideas to better address the needs of the largest French-speaking minority community in Canada. You can access the full platform here:
➡️ https://api.monassemblee.ca/wp-content/uploads/2025/01/EN-PLATEFORME-FRANCO-2025.pdf
[bookmark: _6csxzcexmynf]Franco-Ontarian Community Priorities
· Access to French-language healthcare services: Ensure systematic planning of French-language services, recognition of patients’ linguistic needs, and implement an ambitious strategy to increase the number of French-speaking and bilingual healthcare professionals.
· Access to French-language education: Guarantee adequate funding for Francophone educational institutions, improve the transition between secondary and postsecondary education, and address the school transportation crisis.
· Support for Francophone postsecondary institutions: Prioritize funding for the Université de Sudbury and implement incentive measures to attract more students to Francophone institutions.
· Francophone cultural and media development: Increase support for Francophone cultural centers and media to strengthen community vitality and ensure the dissemination of French-language information across Ontario.
· Francophone immigration and diploma recognition: Accelerate the recognition of foreign diplomas, increase the number of Francophone immigrants, and facilitate their integration into our communities.
[bookmark: _qt9ko9t9ruql]Issues Specific to My Reality
In addition to these overarching priorities, I would like to draw your attention to specific issues that personally affect me and that require concrete action from my future MPP and the provincial government:
· [First Specific Issue]: [Explain why this issue is important to you and its concrete impact on your daily life.]
· [Second Specific Issue]: [Describe another key issue and how it affects your situation or your community.]
· [Third Specific Issue]: [Add another relevant issue if necessary.]
These challenges require concrete commitments from the next government to ensure the growth and vitality of the local Franco-Ontarian community.
[bookmark: _jo7m1nyqtxon]Your Commitment as a Candidate
As a candidate in [electoral district], I would like to understand your position on these issues and the commitments you are willing to make to support the Franco-Ontarian community.
I would be happy to discuss these priorities with you and explore concrete courses of action together. Thank you for your attention and your commitment to Ontario’s linguistic and cultural diversity.
I look forward to your response. Please accept, [Candidate’s Name], my best regards.
[Your First and Last Name]
[Your Email or Phone Number]


